せざるを得ない若者や、いわゆ 景気の悪化により非正規労働を

> 職場などの地域社会全体で行動 ていくには、家庭、学校、地域、 て、健やかにたくましく成長し 個性や能力を最大限に発揮し しい時代の担い手として、その

していく必要があります。

来に夢を抱けずにいます。一方、

的な活動を実践しましょう。

毎月第3日曜日

の健全育成について考え、具体

この時期にもう一度、青少年

来から問題視されていた児童

状態にあり、子どもや若者が未 るニートの数も依然として高い こまれたり、「ネットいじめ」

氾濫する有害情報で事件にまき

環境が大きく変化していま

月は

平和記念資料館・目をそむけずに

平和記念式典・

情報化社会の進展により、

などという以前とは異なるいじ

めが起きたりしています。また、

生は何を感じ、何を学んだのか。「派遣団活動報告」から抜粋し報告します。大人は、こうした中学生 ◆平和記念資料館・平和記

るたびに鳥肌がたちまし

記念資料館で一つ一つ見

いと思いました。

悲惨さを後世に

表せないくらい…。原爆が 思います。きっと言葉では 当に本当に恐ろしかったと いので現実にいた人は、 た。資料を見るだけでも怖

と思いました。

投下され、多くの方が犠牲 となった事実は信じたくな から目をそむけてはならな いけれど、このような過去

市内の中学 2 年生 26 人からなる「広島平和記念式典中学生派遣団」(団長・髙岩初枝大平中校長)が、

広島市を訪れました。平和祈念式典に参列したほか、

り皆同じだということを実 ない」という気持ちはやは ない、核兵器は絶対にいけ た。「戦争はもう二度とし ちを感じることができまし とき原爆に対する強い気持 子ども代表の言葉を聞いた できるよう工夫されていま あったり、手話をして訳す いすがたくさん用意して した。広島市長のお言葉や いのある方たちのために車 人もいてどんな人でも参加

だけでなく、世界からもた ました。それだけ、広島へ る価値のある出来事なのだ くさんの方が参列されてい 人々からの関心を集め、 ◆広島平和記念式典参列 平和記念式典では、 式典には、日本国内から

◆灯ろう流し参加

爆で多くの命が奪われたこ ないためにも、この行事は とや、平和の大切さを忘れ ることが分かりました。原 いつまでも続けて欲しいと う人は世界にもたくさんい の人が来ていて、平和を願 した。海外からもたくさん への願い」を込めて流しま 僕たちは灯ろうに

子先生) ◆被爆講話 (講師

平和にしていってくださ じる気持ちを持って生きて ない、だから憎しみの気持 るところでは消せない、憎 た。憎しみは、 ちよりも未来への希望を信 いと言ってくださいまし しみがあるところに平和は 先生は私たちに、世界を 憎しみがあ

池田精 張ってやっていってほしい の皆さんにできることを頑 る、だから平和のために今 て欲しい、一人の力は小さ 大きな力に変わることがあ いけれど、その小さな力が

を想像すると心が痛くなり 講話を聞いて私は胸が痛く とおっしゃいました。この



爆のせいで飲めるものでは た。そのときの川の水は原

なくなっていたそうで、そ

ることができませんでし の人には水をあたえてあげ ださい」とすがりつかれた

「水をください

水をく

ことも話してくださいまし

ました。 どで道ばたに倒れている人 精子先生は大やけ

です。

あの瞬間を体験した

やんでいて今でも思い出す

そのことを精子先生はく

と苦しくなってしまうそう

方たちの心の傷は一生治る

ことがないと思うと悲しく

しみより希望を

◆全体の感想 ・原爆ドームや平和記念公園などが無く、

平和を意識できない栃木県民でも、同じ日本で 起きた出来事の事実は語り継いでいかなくては

・広島を訪れて戦争や平和について改めて考え

はあまり考える機会がなかったのですが戦争に

・原爆により戦争が早く終結できたという話も

ありますが、原爆がもたらした悲しみは数えき れません。人類がこの惨事を繰り返さないため に、戦争や原爆のおそろしさを明確に後世に伝 え、核廃絶や戦争を人類から放棄できるしくみ

ることができました。前までは、戦争に

ついて興味を持つことができました。

いけないと思った。

ましい事件が続いています。 虐待やいじめについても、 このような中で、青少年が新 若者育成 いた 支援強調 日」を推進しましょう 家庭は、青少年が、基本的な 月間

取ることなどから始めてみては 育みましょう。普段機会が取れ みんなが顔を揃えてふれあいを 間形成に大きな役割を担う場所 識の基礎を身につけるなど、人 生活習慣や社会における規範意 ない方も、家族そろって食事を です。「家庭の日」には、 家族

ら守りましょう 2. 子どもたちを有害環境か インターネットや携帯電話 幅広い情報が得ら

いかがでしょうか

毎月第3日曜日は「家庭の日」

育てよう健やかに

支えようみんなで

(市民会館内) 23-6566

▼相談先

青少年育成センター

ましょう のもよいでしょう。

3.「声かけ運動」を推進し 子どもは社会全体で育ててい

暴力・過激な性などの有害な情 情報に触れることのないよう、 れる便利な手段ですが、 子で話し合ってルールを決める しましょう。使い方について親 フィルタリングサービスを利用 子どもたちが無秩序にこれらの 報に接する機会にもなります。 犯罪 ◎模範児 の成長に している子どもたちを応援する う。また、 くものです。地域の子どもたち りを育てましょう。 行事にも参加し、 にはあい 栃木市 地域 目を向け、 さつを心掛けましょ 可能な範囲で地域の 地域での繋が

し、より良い社会づくりに貢献 行事等に積極的に参加 童生徒を表彰します 青少年問題協議会で

> ◆相談日 守します

毎週月

金曜日9時

出会った時 す。 ため、 模範児童生徒を表彰しま

◎困った時には青少年育成セン

ターへ ださい。 ど、ひとりで悩まず相談してく 心配なこと・困っていることな のこと・「誰にも言えなかった」 心のこと・身体のこと・家族 相談内容の秘密は、

市ホームページをぜひご覧ください。

・人間は怖いなと思いました。原爆を落とした 人も作った人も怖いと思いました。しかし、日 本人は強いなと思いました。家族を失っても、 家を失っても、強く生きてきた被爆者の精神は、 東日本大震災で被害に遭われた被災者へと受け 継がれているような気がしました。

が大切だと思いました。

http://www.city.tochigi.lg.jp/hp/menu000010000/hpg000009474.htm